

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 5 (1860)  
**Heft:** 15

## Inhaltsverzeichnis

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 24.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# REVUE MILITAIRE SUISSE

dirigée par Ferdinand LECOMTE, major fédéral.

N<sup>o</sup> 15.

Lausanne, 1<sup>er</sup> Aout 1860.

V<sup>e</sup> Année.

**SOMMAIRE.** — Nécrologie (Le prince Jérôme-Napoléon Bonaparte (fin). — Justice militaire. — Ecole centrale. — Nouvelles et Chronique.

## NÉCROLOGIE.

### LE PRINCE JÉRÔME-NAPOLÉON BONAPARTE

Le 23 février 1810, le roi de Westphalie fut informé officiellement par l'Empereur de la signature du contrat de mariage de Napoléon avec Marie-Louise, et, trois jours après, une nouvelle dépêche l'invitait à se rendre à Paris avec la reine pour assister à cette cérémonie.

Napoléon accueillit son frère et la reine Catherine avec une affection toute paternelle. Il les engagea à l'accompagner ainsi que la nouvelle Impératrice dans leur voyage en Hollande. Ils visitèrent pendant le mois de mai ce pays et la Belgique. Napoléon, qui avait toujours un grand but dans toutes ses actions, chargea son frère de faire une étude sérieuse des fortifications des villes du Nord et le consulta souvent. Ils revinrent ensuite par Boulogne, où il donna à dîner à sa belle-sœur, à Jérôme et aux personnes de sa suite, dans la baraque qu'il avait occupée, en 1804 et en 1805, lors du fameux camp où la grande armée s'était préparée aux victoires d'Austerlitz et d'Iéna.

Le roi et la reine de Westphalie retournèrent dans leurs Etats au commencement de juin, et peu de temps après leur arrivée, ils eurent le chagrin d'apprendre l'abdication du roi Louis. Dans toute cette affaire délicate qui affligeait l'Empereur, Jérôme se conduisit avec beaucoup de sagesse, car Napoléon lui écrivit pour lui en témoigner sa satisfaction.

L'année 1811 se passa, pour le roi Jérôme et pour la reine, assez paisiblement. Tous deux eussent joui d'un bonheur sans mélange si l'état financier du royaume n'eût été un sujet de préoccupations cons-